

Número suelto, 5 cents.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 24 de Mayo de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

LA SEÑORA
Doña María del Pilar Domínguez y Rivero
Falleció en Tacoronte en el día de ayer

Su viudo don Pablo Alvarez, hijos, padre don José Domínguez Ramos, Presidente de la Excm. Diputación Provincial, hermanos y demás parientes y amigos;

Rogamos a sus amistades y personas piadosas encomiendan su alma a Dios, y se sirvan asistir a su entierro hoy a las 12, partiendo el cadáver de la casa mortuoria, calle Real de dicha ciudad al Cementerio.

Tacoronte, 25 de Mayo de 1920.

Apostillas

Debe merecer algo más que una gaceta de puro sabor informativo el discurso que el Presidente de la Cámara provincial agrícola don Andrés de Arroyo pronunciara en la fiesta de fraternidad agrícola, celebrada por los agricultores de esta Capital el día de San Isidro Labrador.

Abordó el señor Arroyo, con valentía y sin eufemismos de ninguna especie, el problema social que agita al mundo y que ahora más que nunca requiere la atención y la actuación de los elementos sanos del país.

En Canarias, es verdad, no está planteado el problema con los caracteres agudos que en otras regiones de España, pero no por eso dejan de flotar en el ambiente gérmenes de disociación y rebeldía que es necesario atajar con tiempo. Para ejemplo, ahí está el Puerto de la Cruz donde los elementos que se dicen socialistas constituyen una inquietante preocupación para los pueblos del norte de Tenerife.

No con miras de propia defensa sino con los ojos puestos en el problema social, debieran en Canarias las clases obligadas a ello trabajar con actividad y energía para que malos consejeros y peores doctrinas corrompan al obrero que, afortunadamente, en estas islas, no se produce con los apasionamientos y actitudes que en otras partes.

Mucho habría que aprender de la Confederación Nacional Católica Agraria, aquí casi desconocida no obstante su gigantesca actuación en beneficio de las clases proletarias. Con frecuencia hemos publicado nosotros los óptimos resultados conseguidos por la floreciente Confederación que cuenta con una pléyade de entusiastas propagandistas.

Esas mismas soluciones—apuntadas por el señor Arroyo en el discurso a que nos hemos referido—deben implantarse en Canarias.

Una propaganda tenaz y vigorosa: he aquí la misión que incumbe a las derechas en las presentes circunstancias.

¡Lástima que los dos propagandistas obreros que estuvieron hace poco en Tenerife se vieran en la necesidad de retornar a la Península a poco de comenzar sus predicaciones en el Puerto de la Cruz!

A actuar, pues, que se pierde un tiempo muy precioso: «Obras son amores y no buenas razones».

Lo contrario es cerrar los ojos a la realidad.

El Templo del Pilar

El Domingo último, como ha sido costumbre tradición, verificóse en el Templo del Pilar, con toda la pompa mística, de que los P. P. Misioneros suelen revestir sus funciones, la primera Comunión de la infancia en el citado Templo catequizada e instruída y educada en las aulas de su Colegio.

Fue un acto eminentemente conmovedor.

Los niños y las niñas, envueltos en sus trajes blancos y vaporosos, parecían los ángeles intermediarios entre la Divinidad y la tierra, de cuyos labios de ellos se desprendía la plegaria inocente y pura de la humanidad lavada de sus crímenes y sus impurezas.

Siempre me ha gustado asomarme al alma de los niños... Son ellos la humanidad genuina, sin ficciones, sin manchas y sin arrugas.

Todas sus escenas son trascendentes en la vida.

Cada una de sus palabras es un poema.

Cada uno de sus gestos una epopeya.

Cada una de sus sonrisas un cielo.

Pero, sobre todo, tienen un encanto y una transcendencia inmensas en sus actitudes, esos suspiros y esos balbuceos infantiles, en cuyos ecos flota el Nombre de Dios, y en cuyos pliegues se destaca la silueta amable del Salvador, que con los niños ríe, canta y se solaza.

La Comunidad fue numerosísima: Además de los niños de primera Comunión se acercaron a recibir el pan de los ángeles, en globo, los niños del Colegio, y un gran contingente de jóvenes, y adultos, que con no menor fervor se acercaron al Sagrario.

El templo, repeto de luces, aromas, cantos y suspiros de plegaria remediada el salón del Concilio, donde el Espíritu vivificador trasladó las almas de los apóstoles en una sola alma, y a ésta el día de Pentecostés con la Divinidad.

El P. Andrés Alcaraza, Predicador de la Novena, que tiene estos días lugar en el mismo Templo, supo y pudo interpretar la nota mística y honda del acto. Su unción santa, que vibraba intensa y sonora, en sus labios, fundiase totalmente en el alma de sus oyentes.

Los Profesores del Colegio organizaron y presidieron el festival eucarístico. Era todo perfectísimo orden y muy hondo recogimiento.

Sería de desear que estas escenas de tan marcado misticismo, se repitieran con más frecuencia.

La humanidad, hoy como siempre, se deja dócilmente dominar por el ejemplo.

Ella es tal cual la hacemos. La infancia, más que nadie, puede influir sobre ella con su inocencia, con sus cantos y sus plegarias omnipotentes.

Mirto.

Foot-Ball

El partido del domingo

El domingo se celebró el anunciado «match» de foot-ball entre la selección chilena «Rancagua-Mipo» y el «Tenerife S. C.».

El encuentro resultó interesante debido a la igualdad de fuerzas de los equipos contendientes, no registrándose nada notable durante el mismo. Los chilenos dominaron en el primer tiempo, pero en el segundo volviéronse las tornas, obteniendo el triunfo el «Tenerife» por 4 goals contra 2.

El arbitraje, a cargo de un deportista chileno, aceptable.

Necrológica

En la noche del domingo pasado tuvo lugar, en el pueblo de Tacoronte, un deplorado suceso que ha llenado de consternación y luto el hogar de nuestro distinguido amigo don José Domínguez Ramos, Presidente de la Diputación provincial, que hora hoy la muerte de su hija doña Pilar Domínguez Rivero, ocurrida con tales circunstancias que la hacen doblemente dolorosa.

La joven y virtuosa señora venía padeciendo de enagenación mental con monomanía de suicidio, que hacía temer por su vida.

Anteanoche se salió de la alcaoba de la casa de su señor padre, donde dormía, frustrando la custodia de dos mujeres encargadas expresamente de su vigilancia, y se arrojó a un algebe próximo a la casa de los señores Farfán, donde se encontró su cadáver a la madrugada después de angustiosas e incansables pesquisas para averiguar su paradero, realizadas a poco de ausentarse de la casa de don José Domínguez.

Este triste accidente ha impresionado muy hondamente al vecindario de Tacoronte, donde el Sr. Domínguez Ramos y sus familiares son muy queridos.

Hoy a las 12 de la mañana se verificará la conducción del cadáver que promete resultar una imponente manifestación de duelo.

Desde esta Capital saldrá a las 9 y media de la mañana un tranvía especial con las personas que deseen asistir al sepelio.

Descanse en paz la malograda señora y reciba su padre don José Domínguez Ramos, su esposo don Pablo Alvarez Rodríguez, y demás familiares, el testimonio de nuestro más sentido pésame por la desgracia que les aflige.

Anuncios preferentes

Se vende una tinaja con cubida para cinco pipas de agua.
Informarán en esta Imprenta.

Automóvil se vende uno de la acedida marca «Hudson, Super Six», tipo de turismo, de ruedas de alambre, en negro, con dos de repuesto y todas con sus neumáticos en buen estado y uso.
Precio: 18.000 pesetas. Informarán, Ferrer número 15.

Papeles pintados para habitaciones
se han recibido en la Droguería de Asensio Ayala, calle Alfonso XIII núm. 7.

Se compran Cuadros de óleo y grabados antiguos, negros y de color.
Dirigirse bajo cifra S. Z. al hotel Camacho.—Sta. Cruz.

Automóviles Llobet. Teléfono número 100.

Serviente jó en, con 30 pesetas de sueldo al mes.—Darán razón, San Francisco 4, Sastoria.

Pronto estarán a la venta los cigarrillos «Las Novedades» elaborados con plicadura de Legitimidad y Tomás Gutiérrez.

Se vende la casa calle de San Francisco núm. 79, esquina a la de San Martín, y el Almacén calle de San Francisco núm. 65, con piso de cemento, que da a la calle de San Juan Bautista. Darán razón, Castillo núm. 5.

Atención. Cocinas para Gas, Caños de Goma, Cisternas y toda clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 68, frente al Cabildo.

Máquinas de escribir «Remington».
Se compran. Escritorios Canales 5.

Automóvil «Martini» de 12 H. P.—
Se vende. Está recién reparado y en buen estado.
Para informes Canales 5.

En La Laguna se vende una casa en la calle de la Palma núm. 3. Darán razón, en Santa Cruz. San Juan Bautista núm. 1.

LOS CRISTALS

«ULLTEX KRYPTOK»

En la casa de óptica médica de don Lorenzo Villalba se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.

El bifocal «Ulltex Kryptok» es hecho de un sólo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El esmerado es tallado en el lado convexo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ulltex Kryptok» son acabadas con la mayor precisión y con el pulimento que reciben sólo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.

El bifocal «Ulltex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, ofrece muchas ventajas a las personas que tienen dificultad para ver a la vista la comodidad que le requiere.

¡Visítanos esta vez y os convenceréis de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

SAN JOSÉ 17

SIROP

Don Francisco Tivero, tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que en su fábrica de licores, San Lucas, número 32, se expenden las siguientes clases de jarabes al precio de 3000 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros.

Agrás, Albaricoque, Cidra, Cereza, Ciruelas, Frambuesa, Fresa, Grandina, Grosella, Guinda, Horehata de Alendrea, Limón, Manzana, Menta, Melocotón, Naranja, Piña, Platano Pera y Zarcaparrilla. También se venden en la mencionada fábrica las siguientes clases inferiores al precio de 2400 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros: Fresa, Limón, Naranja, Piña y Zarcaparrilla.

AU PETIT PARIS

Las últimas novedades para Señoras y Señoritas

Tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y al público en general que debido al gran número de sombreros que se reciben constantemente. (Se venden los existentes de la presente temporada a un 20.00 más varato de su precio) y al mismo tiempo se les participa que en los primeros días de la próxima semana llegarán otros modelos de París para la temporada de verano. Telas de seda fuller última moda, telas de fantasía y una infinidad de adornos para trajes y sombreros todos última novedad.

También se encuentra en el surtido de mi casa el tan famoso Mistura para el pelo sin Rival Imperio inventada y preparada por el científico J. Rohodt completamente inofensivo siendo el único que devuelve su primitivo color al pelo.

Raymond Rieu
Pérez Galdó número 5.

ANUNCIO

PUDLO es una preparación que mezclada con el cemento hace a éste completamente impermeable.

Indispensable en la construcción de depósitos para agua, estanques, tuberías, azoteas, etc.

Corrije y evita por completo las humedades de las paredes.

De empleo fácil y muy económico.

Catálogos e informes gratis. Jaime Caballero, Camisera New England.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros

Capital Social. Ptas. 15.000.000,00
Capital desembolsado. 3.750.000,00
Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reaseguros. 45.274.078,93
Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 34.915.551,22

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones de formación de dotes, rindición de quintos y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España.
Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 Cortes, 603—Barcelona.

Delegado en Santa Cruz de Tenerife: Viuda e hijos de Juan La-Roche.

Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII 82.

Vinos finos de mesa

del país y la Península

Venta por Bocoyes y detalles en S. Pedro Abanta a n.º 6.

José Luis Benítez

Compañía Arrendataria de Tabacos
Representación en Canarias

Aviso a los Propietarios

Se desea una casa con capacidad suficiente para oficinas y vivienda. Para informarse dirigirse a la Compañía Arrendataria de Tabacos, Valentin Sanz, núm. 7, todos los días laborables de 9 a 1.

Comentarios

Dicemos que el próximo mes de Junio vendrá a esta Capital el equipo Camprón de Andalucía «Sevilla F. C.» con objeto de celebrar varios encuentros con el «Tenerife», y esto nos mueve a hacer algunos comentarios, a la ligera, sobre el partido del domingo, pues, debe prepararse el equipo tinerifeño a no hacer el ridículo, como lo hará si no se resuelven a cambiar de procedimientos sus jugadores y a tomar unas dosis de entusiasmo.

Aunque venciera el «Tenerife» el domingo, el resultado verdadero fué una derrota moral. Más que una derrota, un desastre.

Los jugadores chilenos, que no constituyen ni mucho menos un team notable, entraron arrolladores, no obstante su notoria falta de entrenamiento, desarrollando mejor juego que los tinerifeños que, especialmente de delanteros, no sabían a donde largar la pelota apenas llegaba ésta a sus pies. La cuestión era salir del paso.

Deber nuestro es mencionar a los medios alas, Juan Pedro y Victor Perera que jugaron con gran voluntad subyugaron su falta de entrenamiento, salvando a su equipo de una completa derrota.

Del portero, que en general, está bastante bien.

Genzola fué un jugador que inutilizaron con ponerle fuera de la línea de medias, que es su sitio.

Los demás dejaron mucho que desear.

Repetimos, pues, que, solo para hacer buen papel ante el «Sevilla F. C.» es imprescindible que el «once» que haya de presentarse, se entrene debidamente, sin perder momento, que el tiempo apremia, lo mismo que los supuestos que habrían de sustituir a los jugadores caso de ser necesario.

Si no, que presenten el equipo infantil, que tal vez pudiera enseñarles algo.

El «Tenerife», nos dicen, quedará constituido de la forma siguiente:

Portero, Freixá; Backs, Santana, Cabrera; Medios, Juan Pedro, Genzola, Victor; Delanteros, Julio, Núñez, Linney, Corbella y Fábrellas.

Nos parece excelente el equipo pero, a prepararse. Si lo, ¡p'at gato.

P. TARDO.

De La Laguna

Entre los equipos «Castro F. C. y segundo «Tenerife S. C.» se han concertado tres partidos, en los días 30 del corriente, 6 y 13 de Junio próximo, en los que ambos equipos, se disputarán una artística copa, que le será entregada al equipo que mayor número de goals, haga en las tres partidas.

La copa será expuesta dentro de breves días en el escaparate del Sr. Camacho.

Entre los sportmans de ambos equipos reina gran entusiasmo.

Luchas canarias

Para el domingo 30 del actual y los días 3 (día de Corpus) y 6 de Junio próximo, se han concertado tres luchadas con valiosos elementos.

Para reforzar el partido de Laguna Tegueste, vendrá el excelente luchador Justo Masa, que este público ve siempre con agrado.

También vendrá el famoso luchador «El Rabioso», un buen luchador de Canarias, que no se conoce en Tenerife.

Asimismo, unido al partido del interior, luchará José Reyes, «El de las batas de harinas» y Simón Morales, dos magníficos luchadores cada uno en su estilo; tomando parte además los notables luchadores Ernesto Báez, Gregorio Correa, Victoriano Rodríguez, «Merlo», Ilmorici y Francisco Melián Rivero, Liborio Pérez, etc.

La gente de Santa Cruz estará defraudada por R. fael Déniz, Eusebio García, «Herrero», Clemente, Paparacha, Peña, Suárez, «El de los Campitos», «Sopo», Manuel García, Mariano, China, Medina, etc, que forman un partido de lo más fuerte que se puede pretender.

Como consideramos las fuerzas bien niveladas, creemos que hemos de ver tres buenas tardes de luchas.

Dichas partidas se celebrarán en la Plaza de Torres.

Las localidades se venderán desde el sábado por la tarde en la cigarrera «La Mutilada», Plaza de la Constitución.

Información local

Han sido nombrados agentes generales para las Islas Canarias de la potente casa fabricante, exportadora e importadora de New York M. S. Ramos and Company, los señores Torres Ramos y Compañía.

Don Mario García Camas, Presidente del Tenerife Sporting Club ha entregado al Asilo de Meridós la cantidad de 159'95 pesetas, importe líquido del festival deportivo celebrado el día 9 del actual en el campo de deportes de esta Sociedad.

En Garachico se verificó el domingo el último encuentro de gallos finos entre los partidos de aquel a Villa y el de esta Capital.

No por decidir la suerte de la temporada, pues Santa Cruz tenía asegurado ya la victoria, sino por ser las últimas peleas, numerosos aficionados de esta población fueron a presenciarlas.

De las siete riñas, Garachico ganó 4 y Santa Cruz 3. Este último ha conseguido en los dos domingos que comprendía la contrata, una ventaja de trece peleas.

Ayuntamiento

La cuestión de la Eléctrica

En el despacho del señor alcalde se reunió ayer la Comisión especial del alumbrado eléctrico con asistencia del Ingeniero Sr. Freixá.

La Comisión acordó volver a reunirse el próximo jueves para ultimar el estudio e informe que ha de elevar al Ayuntamiento, relacionado con la petición de la Compañía Eléctrica sobre el aumento de las tarifas de alumbrado.

El señor Vandewalle ha encomendado al Contador municipal la confección de un proyecto de empréstito destinado a satisfacer a la Eléctrica las cantidades que le adeuda el Ayuntamiento por el alumbrado público.

Los cables

Por el alcalde Sr. Vandewalle se gestiona, de común acuerdo con las demás autoridades de la Capital, que el buque cabero «Ambers», que viene a reparar los dos cables a Las Palmas, repare también el cable de la Palma.

Una bicoca

Se ha presentado una instancia por D. Agustín Guimerá para que se le reconozca el crédito de 8.194'43 pesetas que se le adeuda por los alquileres de la casa que ocupaba la Audiencia provincial.

SUSCRIPCION

a favor de los funcionarios postales de Hungría

Suma anterior.	122 00
Don César Permuy.	3'00
Adolfo Hernández.	3'00
Alfredo Mulet.	3'00
Fernando Díaz.	3'00
Aureliano Santos.	1'50
Blas Morales.	1'50
José Arana.	1'50
José Mederos.	1'50
Tomás González Guerra.	2'00
Pedro E. de los Monteros.	1'00
Manuel del Pino.	1'00
Santiago G. Padrón.	1'00
Suma y sigue.	143'00
Suma anterior.	143'00
Don Eleuterio Arna.	1'00
Miguel Dalmáu.	1'00
Domíng. Martín.	1'00
José M.º Falcón.	1'00
Enrique Núñez.	1'00
José Guadalupe Carrillo.	1'00
José Peña Gil.	1'00
Ma. ue García Cornejo.	1'00
Suma y sigue.	151'00

EL CRISTO DE LA AGONIA

Ya se recibió en la Librería Católica un precioso libro con una completa descripción de los prodigios del Cristo de Limpías, ilustrado con bonitos grabados.

Precio 1'25

AUDIENCIA

Juicios por homicidio

Señalamiento para mañana: Juzgado de la Laguna.—Contra Santiago Suárez González, por robo. Abogado, Sr. Oramas, Procurador Sr. Camí.

Sumarios

El Juzgado de la Laguna instruye sumario con motivo de haber denunciado la vecina de Tacoronte Mercedes González de la Paz que en una tarta que contenía agua para el consumo habían arrojado una sustancia canelosa que suponía fuera veneno. La denunciante acusa de tal hecho a Rosalía Mendoza, vecina de la Laguna.

El mismo Juzgado incoa sumario por lesiones causadas a la vecina de Valle Guerra María García Martín, las cuales han sido calificadas por el médico forense de carácter menos grave.

Igualmente instruye sumario por haber recibido dicho Juzgado una denuncia por correo de don Concepción Rodríguez Cabrera, de 25 años de edad, expresiva de que es objeto de una constante coacción que le impide abandonar su domicilio y que además es amenazada cada vez que manifiesta su deseo de hacerlo.

SUCESOS

Reporta

Laguna.—Rafael Rojas Ramos, de 76 años de edad y propietario, regresaba a los Valles de Tabares y Calio donde había hecho una compra de ganado.

Al llegar al sitio conocido por "Ho ya de los ajos" se encontró con su vecino Secundino Mascareño, de 27 años de edad, con quien tenía antiguos resentimientos.

Tuvieron una acalorada disputa y de ésta pasaron a los hechos. Secundino dió una bofetada al anciano que le hizo caer en tierra y entonces éste, levantándose y con el fin de amedrentarle le hizo dos disparos de revólver que no hicieron blanco.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado municipal.

Ecos de Sociedad

Necrológica.—En Córdoba ha fallecido el M. I. Sr. D. Bartolomé Rodríguez y Ramírez, natural de Canarias, canónigo dignidad de Arceobispo de aquella S. I. C.

Su muerte ha sido sentidísima en Córdoba, donde desempeñaba con singular acierto el cargo de Vicario Capitular, por sus méritos y bellas cualidades personales.

Enfermos.—Lemos en nuestro colegio «La Comarca» que el Consejero del Cabildo y estimado amigo nuestro don Antonio M. de la Peña ha telegrafiado desde París, buenas noticias respecto al estado de su salud.

Actualmente se encuentra en Madrid, de donde regresará pronto a Tenerife.

Gobierno civil

En la sesión del sábado último fué designada la Comisión censora de películas para la función del día siguiente.

Se nombró a don Juan Yanes presidente de la Junta Benéfica mientras dure la ausencia del Excmo., señor don Juan Febles.

Leyóse el oficio que se dirige al Excmo. Cabildo insular relacionado con los pobres desamparados e inútiles para el trabajo que imploran la caridad pública.

Después se siguió tratando de las medidas que se deben ir poniendo en práctica sobre dicho problema.

Ha sido suspendida para otro día, la junta que las Secciones 2.ª y 3.ª de bian celebrar ayer tarde a las cuatro.

Nuestra información

PENINSULA

Madrid, 22—24.

El abastecimiento de harinas

A su entrada al Consejo de hoy el señor Ortúño nos manifestó que ha quedado normalizado el abastecimiento de harinas en Madrid.

El conflicto de artes blancas

A la salida nos dijo también que en dicho Consejo se estudió el conflicto de artes blancas y que se creó un Banco de crédito industrial.

Forma de tributación

Fuó aprobada asimismo la forma de tributación de las sociedades colectivas y comanditarias.

Insisten en la huelga

Los obreros del ramo de construcción insisten en ir el lunes a la huelga.

Gestiones fracasadas

Han fracasado las gestiones que se venían haciendo para el arreglo del conflicto de panaderos.

Hoy se harán nuevas gestiones en tal sentido, esperándose que éstas obtengan resultados.

El pan

Hoy ha aumentado el pan en Madrid.

De Barcelona

En esta Capital se encuentran en huelga numerosos obreros del ramo de construcción y metalúrgicos.

Agitación

De Badalona dan cuenta de que han tenido lugar allí algunos incidentes promovidos por obreros agrícolas.

Motín

De Málaga dicen que en Villanueva se ha amotinado el pueblo protestando de la carestía de las subsistencias. Intervino la benemerita, apaciguando los ánimos.

De Barcelona

Madrid 24 14. El Gobernador de esta Capital ha asegurado el abastecimiento de pan en la misma, evitando las coacciones que se venían llevando a cabo.

Hoy se ha planteado la huelga general.

En esta Catedral ha sido consagrado el Obispo de Urgel Dr. D. Justino Guitart Miró.

El acto ha revestido gran solemnidad.

De Sevilla

De esta población dan cuenta de que los obreros albañiles han promovido alteraciones de orden público, habiendo tratado de coaccionar a los panaderos.

Aquellos hicieron algunos disparos contra los jóvenes de Acción Ciudadana.

No han habido desgracias que lamentar.

Los dependientes del comercio anuncian que irán a la huelga general el día 26.

De Castellón

Se tienen noticias de que en Almorro se desplomó un tendido en aquella Plaza de toros, resultando tres personas muertas.

También resultaron numerosos heridos.

Varias noticias

Madrid, 24 19'45.

El Sr. Dato someterá probablemente hoy a la firma del Rey el Decreto sobre organización del Ministerio del Trabajo.

Hoy celebró su primera reunión el Consejo directivo de la Caja Central de crédito marítimo.

Fuó presidida por el señor Dato como Ministro de Marina.

El Gobierno ha recibido muchos ofrecimientos de personas comprometiéndose a fabricar pan en su domicilio y a transportarlo donde sea necesario.

Hoy se ha fabricado en esta Corte mayor cantidad de pan que en días anteriores.

El Sr. Dato espera que los obreros rectifiquen su actitud volviendo al trabajo.

Los albañiles han planteado la huelga.

El Gobernador civil en esta Corte nos ha manifestado que las gestiones para solucionar el conflicto de panaderos se han suspendido, esperando la resolución del G. rent. de la Fábrica "La Fortuna".

Dicha autoridad se propone encauzar la fabricación de pan y normalizar el abastecimiento.

El Alcalde nos ha informado que se ha anunciado para el día 26 la huelga del ramo de alimentación.

En Barcelona se han declarado en huelga los panaderos, no trabajando sino los patronos y tahoneros.

También huelgan los tipógrafos, no publicándose por este motivo los periódicos.

Se ha conseguido que los autos no circulen.

Se ha intentado el paro de los tranvías habiendo sido hasta ahora infructuosos los trabajos para conseguirlo.

Se censura la blandura con que han procedido las autoridades de Barcelona.

Extranjero

Carranza, fusilado

New York.—Oficialmente comunicado de esta Capital que ha sido fusilado el presidente de la República mexicana, General Carranza.

El Presidente de la República francesa, leónado

Paris.—En su viaje a Montbrysen el Presidente de la República francesa se cayó del tren, resultando lesionado levemente.

CAMBIOS

Londres 23'11
París 45'15

NOTICIAS

En el juzgado de 1.ª Instancia de la Ciudad de Icod se ha fallado a favor de don Francisco Baute Martín el incidente de pobreza que seguía contra don José Jiménez.

Anoche fué sorprendido cometiendo un robo un conocido ratero, gracias a que el policía llevaba una lámpara de bolsillo marca Eveready, que en las más potentes; adquiriera una en casa de Honorio Arizzena, Viera y Clavijo, núm. 7.

VACUNA SUIZA

se ha recibido en la Farmacia de Doctor Serra.

FÓSFOROS MARCA 'PEACOCK'

es la mejor calidad que hasta la fecha se han importado en las Islas Canarias. Fabricados en NITDAL (Noruega), la mejor y más grande fábrica de fósforos de los países Escandinavos.

De venta en todo buen establecimiento

Para informes diríjase a **H. P. OLSEN**
Jesús Nazareno núm. 5. (Teléfonos 215 y 303.)



Droguería Manuel Ramírez Filpes

VALENTIN SANZ No. 2 (a)—Santa Cruz de Tenerife
Se acaba de recibir un gran surtido de inyectables de la importante casa de F. Durcatte de Paris.
Agua Vichy Etat Cetes ins y Hospital, Sal de Carisbad, Laxamel, Urodonal, Jubol, Jarabe Roche, Elixir Grez, Ioduro Robin, Ioduro Cros, Siero Antineumococico Evans, Phylacogen, Pneumónico y Bienorrágico y Reumático, Mixed Infection Phylacogen, Siero Antineumococico Ferrán, Antipneumococico "Hermes", Cholekinase pura y cafeína, Gotas Nevras:heniques Fraisse, Zarcaparrilla Britol, S. Carmine lefranc, Solución de Salicylate de Soude de Dr. Clin, Eumicine, Litharsyne Piperasina Midy, Jarabe y Vino Nourry, Urasetina, Kymosine (Pegnine) Rogier, Pectoral de Anacahuta, Digestivo Pinel, Eno's Fruit Salt, Tricalcine, Ampollas Paratoxine, Cuprase y Gularsine, Glaxo.

Vd. se habrá preocupado de su vestido de verano. Ahora debe Vd. pensar en comprar su corsé.

1920

Ha usado Vd. el corsé "F. Prats"

Si Vd. lo ha usado, convendrá con nosotros en que, a su comodidad y elegancia en el corte, hay que añadir materiales de primera calidad.

Por eso el corsé "F. PRATS" es preferido de todas las personas que visten con distinción.

IMELDO SERIS, 41 (a)

NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU

Sus efectos son tan rápidos y seguros que casi siempre desaparece la tos al comenzar la primera caja.

TOS ASMA

Los que tengan opresión de pecho o bronquitis seca con la respiración penosa, usen los Cigarrillos Balsámicos y Papeles Azoados del Dr. Andreu, cuyos rápidos y admirables efectos son universalmente acreditados. Pronto se ablanda el pecho y el enfermo respira libremente. De noche se quema un papel dentro la habitación y el enfermo duerme tranquilo.

Pídase el libro prospecto que se da gratis.

JAEGER & KIESSLICH BERLIN (ALEMANIA)

Esta importante casa tiene el gusto de ofrecer de nuevo a su numerosa y distinguida clientela que poseía en estas Islas desde antes de la guerra europea, sus excelentes productos para la limpieza y conservación del calzado, entre ellas, la sin rival **CREMA** (negra y amarilla) marca **SAFFIN**, y el mejor líquido para limpiar los metales de todas clases **SOLANO**.
La casa de más fama y mayor venta en el mundo.
Para pedidos, informes y demás detalles, diríjase a los Representantes exclusivos en esta Capital.

H. Díaz & C. CALLE DE ALFONSO XIII, 76 SANTA CRUZ DE TENERIFE

La Bota de París

DE JOAQUINOLA SABATER

Se acaba de recibir para la presente estación, un gran surtido de calzados para señoras, caballeros y niños a precios módicos.

S. Francisco, 12
(Frente a la Iglesia)

Compañía Transatlántica "España 4"

Para Santos, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de este puerto el 27 de Mayo el magnífico vapor

admitiendo cuanta carga se presente.
Darán informes sus Consignatarios, Viuda e hijos de Juan La Roche, Alfonso XIII 35.

EL VAMPIRO DE LA HUMANIDAD

es la falta de alimentación.

Los anémicos, tuberculosos, los padres por sus hijos, y en general todos los que padecen de agotamiento físico o intelectual, deben tomar la

Ovomaltina

Es el único legítimo reconstituyente completo, que contiene Extracto de Malta distilada Dr. Wander, y leche de los Alpes. Producto Suizo.
De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

¡ABARATEMOS LA VIDA!

El imperio de la alpargata

¡Fuera el cuello!
¡Fuera el sombrero!
¡Bajo los puños!

El traje del hombre sube en una progresión vertiginosa.
Un traje importa hoy cincuenta o sesenta duros, unos zapatos de diez a quince duros y el sombrero de paja acaba de aparecer, enfático y claro, en los escaparates, con unos precios que hacen pensar en que la paja empieza a acabarse en el mundo.
No es indispensable el cuello. Suprimámoslo.
No es necesario la corbata. Prescindámos de ella.
No hacen falta los puños, aunque sean «como mientes». Dejemos de usarlos, y nos evitaremos, además, la adquisición de gemelos.
El sombrero no es preciso. Podemos lanzar al viento todas las canas ¡ay! que poseemos.
Y ya, haciendo abstracción de todas estas cosas, podemos vestir del siguiente modo:
Unas alpargatas o unas sandalias baratas, que pueden, incluso, privarse del calcetín.
Un pantalón azul de mecánico y una blusa de la misma clase.
Con esto y un palillo de los dientes el que sea elegante podrá serlo más que el elegantísimo Petronio.
Bromas aparte, nosotros invitamos al lector a que se oriente de acuerdo con estas ideas.
En los Estados Unidos se han puesto de moda los zaragüelles, las blusas de la tela más barata y las sandalias. Por la Quinta Avenida pasan millares de elegantes vestidos de este modo.
Inglaterra, siempre práctica, ha imitado esta moda, y la gente más chic viste casi como el hombre de las cavernas.
El Portugal está haciendo furor esta sencillez del indumento, práctico y barato.
Y en España ya hemos empezado a comprender que ese es el camino del porvenir y que será o no será la hora de las derechas o la hora de las izquierdas, pero que positivamente es la hora de vestir barato, prescindiendo de los superfluo.

Becerrada

Según anunciábamos en nuestra edición del Domingo, el pasado sábado se reunió la Junta Directiva del Círculo de Amistad XII de Enero con objeto de dejar confeccionado el programa para el festival taurino que se celebrará el día 6 de Junio próximo.
En este espectáculo estoquearán dos bravos becerras de una acreditada ganadería andaluza, los conocidos aficionados José Peña y Eladio Marrero.
Habrá una suelta de palomas por esta Real Sociedad Colombófila y tomará parte un exótico que vendrá expresamente de la Península para esta fiesta.
Los precios de las localidades serán los siguientes: Palcos con 5 entradas, 15 pesetas; sillal, 3 pesetas; tendidos de sombra, 2 pesetas y sol 1.
Muy pronto se pondrán a la venta las localidades en aquella Sociedad recreativa.
Felicitemos a la Junta Directiva, y en particular a su presidente don Ramón Baudet, asegurándole al propio tiempo un feliz éxito en la empresa que con tanto entusiasmo están llevando a cabo.

Notas marítimas

El "Aurelian Scholl"
Procedente de Rufisque y Dskar, este vapor, de nacionalidad francesa, entró en este puerto ayer por la mañana, viniendo consignado a Hamilton.
Lleva en tránsito carga general. Desembarcó 1 pasajero, viajando a su bordo 34 personas.
Fué despachado para Burdeos, después de haber cargado frutos del país.
El "Bologna"
El vapor italiano "Bologna" llegó ayer por la mañana. Vino consignado a Elder, procediendo de Valparaiso. Desembarcó en este puerto 9 personas haciendo viaje a su bordo 325 pasajeros y conduciendo en tránsito carga general.
Tomó frutos del país y salió para Génova y escalas.
El "Villarreal"
Este vapor español llegó ayer por la mañana. Procedía de Barcelona y Santa Cruz de la Palma. Vino consignado a la Compañía Transmediterránea. Lleva en tránsito carga general. Trajo para el comercio de esta ciudad 533 toneladas de carga general, y desembarcó 6 personas.
Saldrá para Las Palmas.
El "Fuerteventura"
Procedente de Las Palmas, entró ayer por la tarde el vapor correo interinsular "Fuerteventura".
Trajo para este puerto carga general. Desembarcó 38 pasajeros.
Sale hoy por la mañana para Las Palmas, Cabo Juby y Rio de Oro.

(c) Ministerio de Cultura 2007